

Revista CEPAL

Una nueva etapa

por OSVALDO SUNKEL, ANDRÉ HOFMAN Y MIGUEL TORRES | Revista CEPAL

Oswaldo.SUNKEL@cepal.org, Andre.HOFMAN@cepal.org, Miguel.TORRES@cepal.org

Principales enfoques temáticos y metodológicos

Una de las primeras decisiones de la nueva Secretaría Ejecutiva de la CEPAL, Sra. Alicia Bárcena, tras asumir su cargo en julio de 2008, fue la de renovar la principal publicación académica de esta casa: *Revista CEPAL*. Con el número 97 de esta publicación, de abril de 2009, *Revista CEPAL* inició una nueva etapa que incluyó la creación de un consejo editorial, la ampliación de su línea editorial y un renovado diseño de portada y página Web, atendiendo a la necesidad de reflejar los cambiantes escenarios y tecnologías de la realidad contemporánea, que se caracteriza por una acumulación generalizada de sucesivas transformaciones socioeconómicas, institucionales, políticas, ambientales, científico-tecnológicas, culturales y conceptuales, que configuran un verdadero cambio de época.

Conforme a ello, y con las nuevas realidades emergentes, la *Revista* seguirá ampliando su horizonte temático del desarrollo económico y social para abordar las principales tendencias contemporáneas del saber científico y tecnológico, incluyendo una amplia y profunda revisión crítica de los paradigmas dominantes de la economía y la política económica, así como para lograr una mayor cobertura y tratamiento adecuados de temas como la sustentabilidad ambiental, la gobernabilidad democrática, la incorporación de nuevos actores relevantes en la economía mundial, la agudización de las crisis económico-financieras globales, atendiendo también a las importantes dimensiones de género, juventud y etnia y del ordenamiento territorial.

Por otra parte, se procurará estimular en especial la publicación de artículos sobre países y regiones de América Latina y el Caribe que no han estado suficientemente

representados, como es el caso del Caribe, América Central y la región andina, y por autores de las nacionalidades correspondientes.

Revista CEPAL en la “ecología internacional” de publicaciones académicas

En sus tres décadas de existencia y la publicación de casi un centenar de números, *Revista CEPAL* ha mantenido una línea editorial coherente con el mandato principal de la CEPAL: la búsqueda permanente de un mejor conocimiento, comprensión, análisis y formulación de propuestas de políticas públicas tendientes al desarrollo integral de América Latina y el Caribe, combinando excelencia académica con una mirada crítica y comparada de la realidad económica y social.

Se ha tratado permanentemente de pensar y repensar el desarrollo desde la región y para la región, en el contexto de la evolución de la economía mundial. *Revista CEPAL* ha colaborado de este modo, por una parte, a la difusión permanente de las más diversas visiones y enfoques del desarrollo de la región, y por la otra, ha reflejado sistemáticamente las principales conceptualizaciones generadas en la CEPAL. Desde las formulaciones estructuralistas basadas en la visión Centro-Periferia del desarrollo propuestas originalmente por Raúl Prebisch y sus principales colaboradores, hasta ideas fuerza más recientes, enmarcadas en la reformulación neoestructuralista, como las de transformación productiva con equidad, cohesión social y ciudadanía y el enfoque de derechos.

La publicación ininterrumpida de la *Revista* durante los últimos treinta y dos años, en español e inglés, constituye así una invaluable colección de 99 números, con

cerca de un millar de artículos, sobre el proceso de desarrollo económico y social de la región, y sobre la evolución del pensamiento latinoamericano sobre la problemática del desarrollo.

Estrategias de visibilidad en Norte y Sur

Con una trayectoria de tres décadas de publicación ininterrumpida, en español e inglés, y con una amplia cobertura via internet desde los años 90, *Revista CEPAL* se ha constituido en un eficaz y ampliamente difundido medio de comunicación académica para cientos de profesionales de las ciencias sociales de América Latina, el Caribe y demás regiones del mundo. Una prueba palpable de ello es el elevado número de “downloads” registrados recientemente: durante 2009 estas bajadas ascienden a 340.000.

El eficaz trabajo editorial realizado en estos años y el constante mejoramiento de la calidad de sus artículos han permitido lograr que la versión en inglés—*CEPAL Review*—haya sido indizada en el *Social Sciences Citation Index (SSCI)* de Thomson ISI y en el *Journal of Economic Literature (JEL)*, perteneciente a la American Economic Association, lo que constituye un importante aliciente para el mundo académico interesado en la problemática del desarrollo.

Por otra parte, el Consejo Editorial recién creado está integrado, entre otros, por destacados especialistas en desarrollo de Norteamérica, Europa y Asia, cuya misión incluye la difusión de la *Revista CEPAL* en esos ámbitos y la obtención de contribuciones para ser publicadas en la *Revista*. ■